

Horgen, 17. März 2003

KR-Nr. 92/2003

**A N F R A G E** von Stephan Schwitter (CVP, Horgen)

betreffend Übernahme von Privatbahnen durch die SBB

---

In der Sonntagspresse wurden Pläne des Bundesamtes für Verkehr (BAV) bekannt, wonach die SBB verschiedene Privatbahnen zu übernehmen gedenke. Das BAV begründet sein Vorgehen offenbar mit einer bereits bestehenden starken Abhängigkeit der Privatbahnen von den SBB. Der Kanton Zürich wäre gegebenenfalls betroffen durch die Übernahme der Schweizerischen Südostbahn (SOB), der Sihltal Zürich Uetliberg Bahn (SZU) oder weiterer Unternehmen.

In diesem Zusammenhang bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wurde der Regierungsrat des Kantons Zürich über die Pläne des BAV orientiert?  
Wenn ja, zu welchem Zeitpunkt?
2. Welche Privatbahnen wären im Kanton Zürich von einer Übernahme durch die SBB betroffen?
3. Wie beurteilt der Regierungsrat das Vorgehen des BAV hinsichtlich der Privatbahnen?
4. Wie beurteilt der Regierungsrat die Pläne des BAV zur Übernahme von Privatbahnen sowohl in verkehrspolitischer als auch in finanzpolitischer Hinsicht?
5. Wie beurteilt der Regierungsrat die Konkurrenzsituation angesichts der Liberalisierung des europäischen Schienenverkehrs für die SBB einerseits und die betreffenden Privatbahnen andererseits?

Stephan Schwitter

92/2003